

Einkaufspolitik der Kliniken Valens (KLV)

1. Definition und allgemeine Bestimmungen

Die Einkaufspolitik ist Teil der Unternehmensstrategie der KLV und unterstützt dabei die Unternehmensführung die strategischen Ziele zu erreichen. Wesentliche Ziele der Einkaufspolitik sind die Sicherung der termingerechten Versorgung mit dem in quantitativer und qualitativer Hinsicht richtigen Produkten sowie die Minimierung der damit verbundenen Kosten.

Die Einkaufsabteilung der KLV ist verantwortlich für die Umsetzung der Einkaufspolitik und richtet ihre Aufgaben darauf aus. Sie versteht sich dabei als interner Dienstleistungsbereich, die die Beschaffung, Lagerung und Lieferung von qualitativ hochwertigen Produkten, ausgerichtet auf die Bedürfnisse seiner Kunden gemäss den obenstehenden Zielen erfüllt. Sie ist primäre Ansprechpartnerin in Beschaffungs- und Logistikfragen, führt Submissionen durch, verhandelt Verträge mit Lieferanten und führt das Lieferantenmanagement durch. Sie informiert sich regelmässig über die Marktsituation und tauscht sich in den entsprechenden Branchengremien aus.

2. Instrumente der Zielerreichung

Zur Erreichung von Skaleneffekten, der Optimierung von Beschaffungskosten und Gewährleistung einer unternehmensweit hohen Produktqualität werden in Materialkommissionen der KLV Produktspezifikationen definiert und verbindlich festgelegt.

Durch Standardisierung, kontinuierliche Verbesserung und Digitalisierung der Supply-Chain-Prozesse werden die Logistikkosten auf das unbedingt notwendige Ausmass beschränkt.

Die Mitarbeitenden der Einkaufsabteilung befinden sich in regelmässigem Austausch mit den Bedarfsträgern an den Standorten der KLV.

Es werden im Rahmen von Auswahlverfahren und Submissionen unter Berücksichtigung der gesetzlichen Bestimmungen jene Lieferanten ausgewählt, die an einer offenen, fairen und langfristigen Zusammenarbeit interessiert sind. Umweltbewusstes Handeln und Innovationsfreudigkeit zeichnen unsere Lieferanten ebenfalls aus.

Frischprodukte werden nach Verfügbarkeit und Möglichkeit regional beschafft, bei allen anderen Produkten erfolgt die bevorzugte Beschaffung auf dem Schweizer Markt, unter Berücksichtigung der gesetzlichen Regelungen und wirtschaftlicher Rahmenbedingungen.

In einem Einkaufsreglement und unseren Allgemeinen Einkaufsbedingungen werden weitere Präzisierungen vorgenommen.

Diese Einkaufspolitik ist durch die Geschäftsleitung KLV am 20. Juni 2023 beschlossen worden.